

MINISTÈRE DES ARMÉES

ÉTAT-MAJOR DES ARMÉES

ordre du jour n° 67

=oOo=

du général d'armée Thierry Burkhard
chef d'état-major des Armées

Officiers, officiers-marinier, quartiers-mâîtres et marins, personnel civil du Pôle Écoles Méditerranée,

Les drapeaux auxquels vous venez d'être présentés prennent peu de place dans l'étendue du dispositif mais tiennent une place centrale dans la prise d'armes. Ils symbolisent votre engagement, celui que vous avez pris de protéger la France et les Français en choisissant de devenir des marins ; des marins de combats. Cela signifie que vous acceptez la possibilité de sacrifier votre vie si la mission l'exige. Vous êtes dorénavant appelés à servir sous ces emblèmes qui rappellent les pages glorieuses de la Marine nationale et la conduite exemplaire de vos anciens. Ce sont maintenant les vôtres. Soyez en dignes, en vous inscrivant dans la lignée de ceux qui vous ont précédés. Soyez en fiers, en défendant avec détermination les valeurs qu'ils incarnent.

Pour vous guider, vous pouvez compter sur la devise de la Marine : « honneur, patrie, valeur et discipline ». Vous pouvez aussi compter sur les noms de vos promotions : « Dixmude » et « second-maître Monique Bardet ». La bataille de Dixmude, ce sont les fusiliers marins qui, sous les ordres de leur chef déterminé, l'amiral Ronarc'h, tiennent trois semaines quand la mission confiée était de tenir quatre jours. Peu de monde croyait en eux mais ils n'ont jamais douté. Donc, ayez confiance en vous.

Le « second-maître Monique Bardet », c'est l'engagement à 18 ans alors, qu'en tant que femme, rien ne l'y obligeait. Rien ne l'obligeait non plus, après la Seconde Guerre mondiale, à se porter volontaire pour l'Indochine. Ambulancière, rattachée au régiment blindé de fusiliers marins au sein de la 2^e division blindée, elle prend tous les risques pour évacuer et soigner les soldats blessés, des plages de Normandie aux combats dans les Vosges. L'engagement pour les autres est ce qui a caractérisé sa vie. Comme elle, ayez le souci de vos camarades et ne renoncez jamais.

La Marine, ce sont aussi des traditions, comme ce bonnet, appelé « bâchi » que vous venez de recevoir. Il est un symbole d'appartenance reconnaissable par tous. Il vous oblige à l'excellence puisque maintenant, tous individuellement, vous représentez aux yeux de ceux qui vous regardent la Marine et ses valeurs.

Soyez curieux et ouverts sur le monde comme cela est écrit dans le code du marin. Vos compétences vont s'exercer dans des domaines en évolution constante et vous devrez vous adapter en permanence à ces changements pour conserver l'ascendant sur nos adversaires. Faites preuve d'audace, c'est ce qui a permis à vos prédécesseurs d'assurer la victoire à la France lors de la bataille de Chesapeake.

Sur cette place d'armes, vos familles sont également présentes. Elles sont un soutien indispensable et je les en remercie. Elles sont l'ancre qui vous apporte la stabilité alors que votre engagement sera marqué par l'incertitude. Vous avez choisi de servir à un moment de bouleversements dans le monde et ce choix vous honore. Les engagements se durcissent, la liberté de navigation dans les mers et les océans est de plus en plus contestée et les technologies que nous utilisons se renouvellent extrêmement vite.

C'est ce à quoi les cadres, instructeurs et professeurs du Pôle Écoles Méditerranée vous préparent : être des matelots et maistranciers compétents, aguerris et confiants et être capables de partir loin, longtemps et en équipage. En somme, « forger des marins de combat ». De votre côté, vous devez développer vos savoir-faire et cultiver votre savoir-être car ce sont les conditions qui nous permettront d'obtenir demain la victoire.

Votre jeunesse, votre engagement, votre détermination et votre audace viennent renforcer la Marine dont vous êtes l'avenir. La présentation aux drapeaux est un moment important et marquant. Mais cela n'est que le début de votre carrière que je vous souhaite longue, pleine d'aventures, de succès au combat et nourrie par l'esprit d'équipage que vous êtes, sans nul doute, venus chercher.

Bon vent et bonne mer !

Saint-Mandrier, le samedi 15 mars 2025

